
香港文匯報訊 貴州省政府副秘書
長、金融辦主任周道許在金融對接會
上指出，當前貴州經濟正在形成強勁
的增長動力，工業化、城鎮化加速推
進，貴安新區成為西部五大城市新區
之一；大力推進「五個100工程」，資
金需求巨大，十二五期間貴州固定資
產投資規模將在五萬億元（人民幣，
下同）以上，這既是貴州金融業發展
的歷史機遇，也蘊含無限商機。
來自貴陽市觀山湖區的綠地環保集

團綠地環保科技公司副總裁唐朝萍在
金融對接會上告訴記者，此行目的就
是引進投資者和戰略合作夥伴。她
說，綠地環保發展前景非常好，公司
有研發團隊、國家級環保工程資質，
能夠開展環保項目的設計、施工、生
產、運營以及融資等一條龍服務。目
前公司通過BT/BOT模式投資5個污
水處理廠、三個垃圾填埋場項目。綠
地環保目前計劃在深圳創業板上市和
在港融資。

眼「後工業化時代」

貴州省旅遊局副局長李三旗表示，
貴州以「後工業化時代」的眼光，挖
掘「前工業化時代」的資源，打造超

工業化的產品，建設國家公園省，把旅遊業培
育成貴州國民經濟的戰略性支柱產業和人民群
眾更加滿意的現代服務業。
香港物流協會榮譽會長蘇永安說，物流項目

基礎設施建設投入較大、投資回報周期較長，
貴州除給予政策、稅收等優惠條件是無法充分
吸引客商投資，還應重點在航空等交通基礎設
施上，打造更加優越的投資硬環境。對此，貴
州口岸辦主任楊明鳳回應說，貴州近年來正集
全省之力，破解制約經濟發展的交通問題。

「西江黃金水道」步收成期

海交會在港推介三大園區
海交會是由國務院台灣事務辦公室、海關總

署、國家質量監督檢驗檢疫總局、中國國
際貿易促進會和福建省政府聯合主辦，商務部
作為支持單位的海峽兩岸經貿交流大型盛會，
每年5月18日至22日在福建省福州舉辦。

活動5月福州正式舉行

海交會組委會負責人表示，今年海交會將圍
繞「對台交流、互利共贏」的主題，通過展示
兩岸經貿合作成果，促進央企、民企與外企
「三維」項目對接，搭建起一個立足海西、聯結
兩岸、面向世界的對外開放平台。
閩台（福州）藍色產業經濟園籌備組組長朱

訓志說，該園區今年將全面推進路、水、電燈16
個項目，總投資64億元（人民幣，下同）的基礎
設施配套項目建設。今後，將在一級土地和基
礎設施建設等方面，積極借鑒先進經驗，加快

引進有實力的海內外企業合作開發「園中園」，
並作為未來產業園創新開發的重要模式。
作為福州招商引資的重要平台，海交會不斷

為福州經濟發展注入新鮮「血液」。此間相關數
據表明，截至去年，海交會累計簽約外資項目
4,413項，合同利用外資306.98億美元，央企、民
企簽約項目總投資3,266.4億元，參展專業客商累
計10.8萬人次，參展觀眾343萬人次。今年海交
會將首次舉辦「福州國際招商月二十年回顧
展」，促進一批央企、民企和外企項目推介簽約
和動工投產；舉辦採購洽談對接專場活動，促
進海交會展會更加國際化和專業化。

展區規模按年擴展九成

大會期間將舉辦服務外包產業合作峰會，以
福州市申請全國服務外包示範城市為契機，邀
請一批服務外包全球500強企業、行業龍頭及國

內外知名專家蒞會。同時，在展區規模方面今
年亦實現新突破，共設立10大板塊展區，展區總
面積達7.75萬平方米，比去年增加89%，總展位
數3,660個，比去年增加92%。在保持「台灣特
色食品展」、「海峽兩岸機電展區」、「閩、浙、
贛、皖福州經濟協作區合作展區」等人氣及傳
統展區的基礎上，引入「國際食品展區」、「台
港澳日用精品展區」等新的展區合作夥伴。　

香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕蓉）第十五屆海峽兩岸經貿交易會（以下簡稱

「海交會」）昨日在香港舉行座談會，重點推介福州高新科技園區、台商投資區及閩

台（福州）藍色產業經濟園區三大園區，並進行項目推介招商。

香港文匯報訊（記者鄭海龍 南寧

報道）16家陶瓷企業近日陸續落戶
在廣西梧州陶瓷產業園區。目前，
從廣東佛山市轉移至廣西梧州的陶
瓷生產線已達87條。來自中國西江
黃金水道辦公室的消息稱，隨 中
國打通「西江億噸黃金水道」，東
部沿海產業開始加快向西部轉移。
「目前，陶瓷、水泥建材、紡織

服裝等產業向西江經濟帶調整轉移
的步伐明顯加大。香港華潤集團、

台灣水泥集團在西江沿江佈局的力
度不斷加大，貴港、南寧、崇左、
柳州等成為承接水泥建材轉移的重
要基地。」西江黃金水道辦公室工
作人員說。
2008年，廣西提出「西江億噸黃

金水道」，計劃投入215億元人民幣
改善內河基礎設施，使其總吞吐能
力達到10,627萬噸以上。去年西江
沿江7個地市的GDP同比增長
11.7%，經濟規模佔廣西總量60%。

東莞推網上商事登記
香港文匯報訊（記者 李昌鴻，實

習記者 何花 東莞報道）為幫助外
資企業降低成本，廣東省東莞網上
商事登記平台本周起開始上線運
行，兩家外企率先獲得網上商事登
記營業執照。截至今年年底，東莞
將有50%外企實現網上年檢，屆時
將為企業節約1億元（人民幣，下
同）成本。
東莞市政府辦公室副主任鄧濤透

露，東莞今年年底將爭取全市一半
外資企業能夠實現無紙化年檢，東
莞現有外企約1.3萬家，屆時將至少
為企業節約1億元人民幣成本。據
悉，東莞去年實行商事登記改革
後，工商登記效率已經大幅提升，
已經基本實現「排隊不超過5分
鐘，等候不超過1小時，執照一般
在1個工作日內發出，最遲不超過5
個工作日」。

貴州「開綠燈」歡迎金融業
副省長蒙啟良：盼港基金業入黔補空白

香港文匯報訊（記者 涂若奔）隨 西部大開發戰略不斷推進，本港金融界

日益關注在貴州省的投資機會。該省副省長蒙啟良昨日在本港出席座談會時表

示，當地具有獨特的發展優勢和廣闊的發展前景，歡迎本港業界到當地投資金

融業，在銀行、基金、擔保公司、房地產等多個領域，希望兩地業界能加強合

作，又承諾該省政府會做好服務，在不少方面「開綠燈」給予大力支持。

香港瀚德集團董事長鍾瀚德在座談會向
蒙啟良提出多項建議，指貴州要發

展，金融方面要突破，應讓香港中小企業參
與投資金融行業，例如入股貴州當地的銀
行，成為其小股東，佔股比例10%至25%均
可。他稱，人民銀行近期不斷回收貨幣，內
地許多銀行「貨幣過剩，錢借不出去」，而
香港中小銀行現時在上海、廣東較難找到投
資機會，因此更加願意投資西部地區。他呼
籲貴州省政府對港企「開綠燈」，為中小企
業廣泛參與當地的金融項目創造機會。

銀行「增資擴股空間很大」

蒙啟良回應稱，歡迎香港業界到貴州投資
金融業，目前當地銀行「增資擴股空間很
大」，村鎮銀行也「口子常開」，又建議港企
到該省設立基金，投資煤炭、旅遊、房地產
等相關產業。他指，當地有兩百多家上市企
業，但「搞基金方面還是空白」，而香港在
這方面很成熟，希望能積極到當地發展，并
承諾對於進入當地的公募基金，省政府會給
予優惠政策。
蒙啟良還建議，港企可以到當地設立擔保

公司，因為該省雖然也有擔保公司，但實力
較弱，「這一塊可以大膽去做，政府會做好

服務，提供大力支持」。對於當地的樓市前
景，他也持積極看法，稱仍有許多人到貴州
投資樓市，並否認房地產崩盤的說法，稱當
地地產商反映「（住房）賣得好得很」，又稱
該省正在重點打造100個旅遊景區，「其中
肯定有房地產（項目）」，呼籲港企把握商
機。

政府推動五個100工程

貴州省正在大力推進工業化、信息化、城
鎮化、農業現代化這「四化同步」戰略，蒙
啟良介紹，該省同時推進「五個100工程」，
即重點打造100個產業園區、100個現代高效
農業示範區、100個示範小城鎮、100個城市
綜合體和100個旅遊景區；此外還組織實施
高速公路三年建設方案，新增8個縣通高速
公路，建成高速公路650公里，在建2,279公
里。
全國政協委員董利翔、王樹成，香港中華

廠商聯合會副會長吳清煥，香港總商會中國
委員會主席余國賢，香港工業總會國內事務
委員會主席譚天放， 基（中國）投資公司
執行董事張方明；貴州省副秘書長王文陽，
省商務廳廳長申曉慶等當地官員參與座談
會。

擴大投資 中信大錳反應積極
香港文匯報訊（記者 張涵坤 香港報

道）貴州省昨日在港的七個專場活
動，反應之熱烈超主辦者預期。出席
活動的中信大錳(1091)執行董事、首席
執行官田玉川表示，公司將尋求擴大
貴州投資的機會。

七專場反響超預期

田玉川稱，中信大錳遵義項目是
2011年貴州（香港）投資貿易活動周
的簽約項目，總投資40億元。簽約近
兩年來，配合當地政府的退城進園
（即退出城區進入園區）工作，項目進
展非常順利。
在城市綜合體、特色小城鎮對接會

上，香港銳興集團董事局主席程燕對
現場推介的貴陽市南明區飛機壩舊城
改造項目非常感興趣。項目計劃建成
一個城市綜合體，總投資數十億元，
程燕希望聯合香港權威公司、機構組
建一個合資公司協同南明區舊城改造
辦公室推進這個項目。
華閩集團旅遊公司董事副總經理江

湧相繼參加旅遊、城市綜合體及小城
鎮及開發區就（園區）三場推介會活
動。
他說，貴州整體打造國家公園省，

把旅遊作為一個產業來發展的構想非
常好，因此集團會考慮把貴州作為一
個發展重點。

港中旅今年擬增當地投資
香港文匯報訊（記者　涂若奔）港

中旅集團董事長張學武昨日於座談會
上表示，集團與貴州省政府有非常緊
密的合作關係，在當地已有一些投資
項目，今年集團將繼續投資貴州，特
別是在旅遊文化產業方面，投資力度
要進一步加大；又稱希望與當地合
作，「爭取將好的旅遊資源，在保護
好環境的前提下開發好，並向旅遊、
休閒、度假產業發展」。

張學武稱拉長旅遊鏈條

張學武發言時表示，貴州「冬天不
寒冷，夏天無酷暑」，是旅遊度假的好
地方，集團計劃重點打造「旅遊休閒
目的地」，通過項目建設，拉長旅遊鏈
條，帶動價值的提升，為貴州經濟社
會的發展和產業結構調整作出積極的
貢獻。他又稱，蒙啟良指出貴州省
「要做大事」，令他感到鼓舞，稱「這
是港中旅看好貴州投資環境、看好貴
州發展潛力，看好貴州能成為中國旅
遊、休閒、度假目的地（的原因）」。

張學武亦提出不少建議，指希望當
地交通建設速度進一步加快。他指貴
州屬於內陸省，交通便利才能促進人
流、物流的發展，並對旅遊文化事業
的發展帶來極大好處。他又透露，集
團每年夏天每周都會組織香港旅遊團
去當地旅遊，領略「山美、水美和革
命事跡」，期待貴州省建成更多的機場
和高鐵，並在高速公路上增多與外界
的出入口。
對於貴州省政府，張學武建議當局

在投資方面繼續給予支持，尤其是在
土地、政策方面提供優惠措施。他又
指，港企尋求的是「投資環境的不斷
改善和提升」，目前香港業界資金仍較
充裕，所以投資環境的改善，是招商
引資的「金字招牌」，這用錢是買不來
的。
他強調，貴州的發展要通過項目投

資來拉動，而「更加開放、渴望發
展、積極轉型」的貴州，正在吸引更
多企業到當地投資和發展，港企應把
握到當地發展的黃金機會。

港商下月考察龍里蔬菜
香港文匯報訊 香港綠色好食品公

司總經理徐快樂表示，對龍里的供港
蔬菜市場看好，準備下月帶香港相關
企業到當地考察對接。龍里灣灘河生

態農業產業園，面積20.5萬畝，目前已
建成竹木、鋼架大棚400餘畝，蔬菜種
植面積1.19萬畝，已基本形成萬畝供粵
港澳鮮銷蔬菜產業帶。
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港商稱投資機會絕佳
香港文匯報訊（記者 虎靜 香港報道）昨

日在港舉行的貴州優勢產業合作項目對接會
共分七個專場。現場所見，由於貴州的充分
準備，吸引眾多賓客，座位座無虛席。香港
物流協會榮譽會長蘇永安表示，貴州近年來
的發展勢頭已引起各方關注，投資貴州贏來
最佳時機。

提前兩小時排練活動

記者昨日早上8點半匆匆抵達會議場地時，
多個對接會場已悄悄開始項目解說，記者誤
以為弄錯開會時間準備查看會議指南時，身
旁人士忙擺擺手說：「會議還沒開始，我們
只是為了能夠向前來的客商推介好項目、推
介出效果，提前兩個小時開始排練。」此
外，記者還注意到，港商剛落座後，貴州方
前來的企業和單位負責人已提前等候在旁，
紛紛與來賓們握手問好，交換名片。
主辦方的認真和精心準備換來港商來賓們

的踴躍反應。記者看到，在「100個城市綜合

體和100個示範小城鎮」對接會上，偌大一個
橢圓形會桌上，除主持人貴州省住建廳副廳
長宋麗麗和畢節市政協副主席、大方縣委書
記盧林外，身旁黑壓壓的基本全是港商隊
伍，甚至因座位不夠，晚到的港商被安排到
臨時座位上。據記者統計，此次貴州方參會
人數為140人，而受邀前來的港商超過350人。

交談甚歡 相互「取經」

七個專場細微處還可看到貴州此次來港的
「誠意」：主辦方在向來賓推介投資項目的
同時，不斷向客商們問計發展對策。主旨本
是推介項目的七專場，隨 雙方交談甚歡，
最後還成為貴州向港商問計發展對策的「取
經會」。
對此，貴州省住建廳副廳長宋麗麗對記者

表示：「貴州來一趟香港實屬不易，今天機
會難得，除推介好項目的同時，真心想請各
位企業家，為貴州項目的建設和發展支支
招，好讓我們更加優化貴州的投資環境。」

■貴州省副省長蒙啟良與香港工商界高層座談會。 記者張偉民攝

■貴州省副省長蒙啟良與本報社長王樹成交談。

■貴州省農業

委員會副主任

肖榮軍出席高

效農業示範區

暨特色農業產

業 發 展 對 接

會。

記者張偉民攝

■貴州省開發

區管理辦公室

主任黃邦嘉在

貴州省開發區

(投資園區)投

資項目對接會

發言。

記者張偉民攝

■推介會現場。 記者蘇榕蓉 攝
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